

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESENGANO, NUM. 19.

SECCIONES.
Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe.
ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO.
Publicados en ambas ediciones.

NUM. 779 POR LA NOCHE. — AÑO XIII.

MADRID DOMINGO 28 DE OCTUBRE DE 1860.

TIRADA DE 23,000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

El Boletín oficial de la Guardia civil, del día 24, ha publicado una sentida alocución dirigida al cuerpo por su general director, y una importante circular sobre el mismo asunto, que integran trasladamos á continuación: «He tenido la alta complacencia de oír de los augustos labios de SS. MM. á su regreso de la última expedición, lo satisfechos que se hallaban de la puntualidad en el servicio, esmerada policía y recomendable compostura de los jefes, oficiales é individuos todos de la Guardia civil, en cuantos puntos ha recorrido la corte desde su salida de esta capital; cuyas respetables cuanto distinguidas apreciaciones en favor de los que han tenido la honra de merecerlas, servirán sin duda de galardón, estímulo y honorífica recompensa á todos.

Al transmitir tan señalada muestra de deferencia de nuestros reyes, previo su beneplácito, solo me toca á mí tributar con el cuerpo que tengo el honor de mandar, el homenaje debido á esos elogios, profundamente confiado en que no decaerá ni un punto el merecimiento que haya podido granjearlos. La divisa especial nuestra es una garantía más en que descansa esta íntima confianza de vuestro general director.

—ISIDORO DE HOYOS: DIRECTOR GENERAL DE LA GUARDIA CIVIL Y VETERANA.—Secretaría.—Circular.—Número 102.—El Excmo. señor presidente del Consejo de ministros ha tenido la bondad de encomiar la puntualidad y esmero en las funciones todas del servicio, de los individuos del cuerpo, en cuantos puntos ha recorrido al lado de SS. MM. desde su salida de la corte.—Esta espontánea cuanto lisonjera y respetable apreciación me proporciona la doble satisfacción de transmitir al cuerpo, con la confianza de que jamás decaerá ni el merecimiento de tan honrosa opinión, ni la gratitud por los elogios con que se le recompensa por sus jefes.—Además de mandar se publique en el Boletín Oficial para conocimiento de todos, lo participo directamente á V. S. para su satisfacción especial y privada.—Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 20 de octubre de 1860.—Hoyos.—Sr. jefe del... Tercio.

Una interesante ceremonia ha tenido lugar hace pocos días en el término de Marbella, cual es la inauguración de un nuevo pueblo, que con el nombre de San Pedro Alcántara ha levantado el excelentísimo señor marqués del Duero, como por encanto, en medio de una comarca casi desierta. La solemnidad fué presidida por D. José Casado, quien acompañado de don Fernando Avila y D. Manuel Molinillo, representaba al excelentísimo señor marqués. Concurrieron á ella los jueces de primera instancia de Marbella y Estepona, como autoridades, y numerosas personas visibles de ambas ciudades, atraídas por la novedad del acto. El vicario de Marbella ofició y bendijo el nuevo pueblo, rodeado de varios sacerdotes. El gentío era inmenso. Mas de tres mil personas de los pueblos inmediatos acudieron á una fiesta que jamás habían visto, y que se celebraba con toros, fuegos artificiales y bailes á usanza del país. Los afortunados colonos del marqués, en número de mas de trescientos, tuvieron además una comida apropiada á la circunstancia, y la facultad de hacer grandes libaciones á expensas de dicho señor. El pueblo de San Pedro Alcántara ocupa una situación encantadora. A su lado se estiende en anfiteatro la sierra de Ronda, coronada de pinos y castaños seculares, en cuyas faldas sazonan diversos productos tropicales. Del otro el Mediterráneo que se estiende en el horizonte como un gran lago, en cuyos bordes aparecen Tetuan, Cabo-Negro, Ceuta, Sierra-Balones, Gibraltar, Estepona y Marbella.

Una sangrienta tragedia ha ocurrido á bordo del buque español Encarnación, que salió de Macao con 325 emigrantes chinos para el Perú, y volvió á los seis días para contar su triste historia y confiar al hospital los heridos de su tripulación. En el puerto de Macao, uno de los coolies, que habia recibido adelantada la cantidad de costumbre, al llegar á bordo se negó á proseguir el viaje. En vista de esto se le pidió que devolviese el dinero que habia recibido, y él declaró que no podía hacerlo por-

que lo habia gastado. Se dió, pues, orden para que no se permitiese á ningún coolie salir del buque mientras que permaneciese en el puerto, por temor de que otros quisiesen seguir tan mal ejemplo. El día de la marcha, el capitán del puerto hizo desembarcar al que no queria ir.

El buque salió el 2. Los emigrantes no dieron motivo alguno de sospecha al capitán. Todo marchó bien hasta la mañana del 6, cuando unos cincuenta chinos que estaban solos sobre cubierta, cuando se estaba valdeando, se lanzaron repentinamente á la cámara, cuya puerta estaba abierta porque tambien la estaban limpiando, y los empleados estaban entregando combustible, arroz y pescado para el almuerzo. Con esta sorpresa, lograron penetrar en la cámara, matando al intérprete, que media hora antes los habia visitado y habia sido recibido por ellos de una manera amistosa. Entretanto otros chinos se fueron á proa y tiraron al agua la guardia del castillo. El capitán que estaba á popa cuando comenzó el ataque, trató de penetrar en la cámara; pero vencido por los repetidos golpes que sobre él llovian, con dificultad pudo mantenerse en pie cubierto de sangre; pero logrando meterse por la escotilla, llegó á su camarote, donde se armó con un revolver, y auxiliado por tres hombres de la tripulación, que por casualidad se hallaban en la sala de armas, hizo fuego á los amotinados que al principio recibieron la descarga con gran serenidad y valor. Sin embargo, por fin logró echarlos de la cámara. Los coolies continuaron el ataque con machetes, haces de leña y tablas arrancadas de los camarotes, sin hacer caso de la orden de retirarse á su departamento del buque, al contrario, volvieron á la carga, instigados por uno de los suyos que colocado en un bote, los animaba tremolando una bandera. La lucha duró una hora, y muchos de los coolies se tiraron al agua por no rendirse. Se ha averiguado la causa de este motin por medio de uno de los coolies que habla español. Los promovedores de él creían que habia á bordo grandes sumas de dinero de que querian apoderarse. El capitán recibió siete heridas, pero ninguna grave. Hay además cinco heridos entre la tripulación. De los coolies, treinta murieron y se tiraron al agua unos cuarenta mas, de los cuales solo dos pudieron recogerse.

La Esperanza, vieja representante del viejo absolutismo y que ya es hora de que cambie su simbólico título por el título mas simbólico de El Recuerdo, La Esperanza se burla de todos los que rinden culto al principio liberal, y quiere solo que tengamos atención para las conferencias de Varsovia. La Epoca sale al encuentro del periódico absolutista, á quien contesta en términos bien explicitos: «No abrigamos recelo alguno de que las potencias del Norte reproduzcan la Santa Alianza y que defendan principios que choquen con el espíritu moderno. Los tiempos del absolutismo estúpido é inquisitorial pasaron ya por fortuna para no volver. El Austria, su último baluarte, se liberaliza en estos momentos y antes de ir á Varsovia. En Prusia existe la monarquía constitucional sólidamente arraigada, y la Rusia ha emprendido con decision heroica una revolución que estiende los primeros rayos de la libertad hasta las últimas capas sociales. ¡Es así como se anuncia la nueva Santa Alianza! La verdad es que el espíritu de progreso penetra y se infiltra en todas partes. La verdad es, que hoy no tiene mayor enemigo que las exageraciones, y contra las exageraciones es posible que luchan aquellas potencias, ni mas ni menos que como hemos luchado nosotros dentro de nuestro país, pero estando muy lejos de satisfacer las reaccionarias aspiraciones de La Esperanza.»

La Epoca, cuyas relaciones con nuestro digno representante en Turin dan grande autoridad á sus noticias, dice anoche, confirmando y ampliando las que hemos publicado en LA CORRESPONDENCIA:

«Anteayer se ha enviado por el gobierno de S. M. un despacho telegráfico á Turin, manifestando al ministro plenipotenciario de España en aquella corte, Sr. Coello y Quesada, que despues de la protesta presentada por el mismo al gabinete de Cerdeña, en cumplimiento de las instrucciones del gobierno español, este cree que no es conveniente su permanencia en aquella ca-

pital. Al mismo tiempo se ha prevenido que el secretario Sr. Duro, quede con el carácter de encargado de negocios.»

Segun el Diario de Roma, el restablecimiento del gobierno pontificio por las tropas francesas, ha sido recibido con alegría y entusiasmo por las poblaciones de Campagnone, Romiglione, Civita-Castellana, Vignanello, Soriano, Orte, Bagnala, Napi, y Satri. En Viterbo, donde se pretendia que habia habido grande emigración, el número de las personas comprometidas que se han ausentado no llega á ciento. La ciudad estaba tranquila.

En una carta fechada el 17 en Turin y dirigida á El Español de ambos mundos, que se publica en Londres, leemos lo siguiente: «España ha protestado por órgano de su ministro aquí contra la invasion de tropas piemontesas en el reino de las Dos Sicilias, verificada aun antes de votarse la anexión. La protesta es mesurada, digna y tratando la cuestion no solo en el terreno del derecho público europeo, sino tambien en el de las verdaderas aspiraciones de la Italia y en el campo de la soberanía nacional. La nota concluye apelando al concurso de la Europa, para resolver en todas sus fases la gran cuestion de Italia. Diré á ustedes tambien que entre los gabinetes de Madrid, Paris, Viena y Roma se han seguido negociaciones muy activas sobre la cuestion de los Estados Pontificios. No es cierto que la España haya propuesto un congreso católico en Gaeta, sino la union comun de todas las potencias católicas para poner un veto al despojo de los Estados de la Iglesia, al propio tiempo que aconsejaba el acuerdo de la Europa para el arreglo de la cuestion general de Italia.

Como en Paris creen prematuro hoy intervenir en la cuestion romana, sin duda hasta que se consumen todos los planes del emperador, y como en Viena se han mostrado tambien remisos en obrar, confiando siempre en que los excesos de la revolución traerán la reaccion completa en Italia sin tener entonces nada que ceder, la España no ha insistido en sus gestiones, contentándose con demostrar á los ojos de la Europa, que ha sido la primera en desear una proteccion eficaz para la Santa Sede.

En una correspondencia de Paris hallamos las siguientes noticias sobre mercados:

«No ha habido variación en esta semana; apenas hemos tenido dos días de buen tiempo, y de muchos puntos se quejan del retardo que causa en las sementeras esta temperatura anormal. Se han sostenido los precios de las harinas de consumo, y segun marca se han pagado de 60 á 65 frs. el saco de 159 kilogramos. El comercio ha hecho compras importantes para fuera, y esto ha contribuido á que se afirmen los precios. Las harinas segundas y terceras son pedidas para el Norte. En la venta pública del miércoles se adjudicaron más de 2,700 sacos de harina de todas marcas, y elaboradas hacia tiempo. Los precios han variado de 56 frs. á 62 frs. 50 cs. Las cuatro marcas han bajado de 1 fr. á 1 fr. 50 cs.: sea lo que quiera, siendo el precio comercial del día de 1 fr. á 1 fr. 50 cs. mas bajo que el del consumo, la diferencia no puede ser más grande. Se cotiza hoy el corriente del mes y noviembre á 61 frs.; cuatro meses de enero á 60 frs. 50 cs. el saco de 159 kilogramos. Los trigos han subido 50 cs. por saco sobre los precios obtenidos en el mercado anterior. Hay demanda para la Normandía y Picardía. Los buenos trigos nuevos de Vendomois y del Anjou, se han pagado de 36 frs. 50 cs. á 33 frs. los 120 kilogramos. Los labradores han vendido sus trigos, segun calidad, de 36 á 38 frs. el saco de 120 kilogramos. Han sido muy buscados los trigos para sembrar, y se han vendido de 40 á 48 frs. el hectólitro y medio. En todos nuestros mercados ha habido alza ó se han sostenido; la baja ha sido una escepcion. Hoy se venden allí los trigos de 30 á 34 francos los 100 kilogramos. Los destinados á la siembra, que son muy buscados por los labradores, hacen que las ventas sean difíciles. En Nantes, Burdeos y Bayona se reciben continuamente órdenes de compras para el extranjero.»

A La Epoca aseguran en carta del extranjero que la causa de no haberse encargado

el general Cordoba del mando del ejército napolitano, no es que aquel general carezca del permiso del gobierno español, que no ha solicitado, sino que se espera en Gaeta al general Bedeau para conferirle aquel mando.

Mientras El Pensamiento Español se esfuerza por convencernos de que á toda costa debemos intervenir en Roma, La España, mas cuerda, dice que no se le ocultan los obstáculos que habian de oponerse á que un ejército español desembarcara en Italia.

El Anunciador de Zamora dice que en aquella provincia se ha acogido con el mayor entusiasmo la subasta de las obras de la via entre Mombuey y Benavente, cuyo presupuesto pasa de diez millones de reales, y espresa la gratitud con que la misma provincia mira la atención que el gobierno presta á sus carreteras.

En el mercado de granos de Madrid se vendieron ayer 1,739 fanegas de trigo de 48 á 53 1/2, quedan por vender 1,908 fanegas: cebada de 24 á 26, algarroba á 32.

El notable discurso pronunciado ayer en el Senado por el presidente del Consejo contestando al Sr. Alcalá Galiano, contiene por una parte declaraciones importantes, y es una contestación indirecta á los rumores de abandonos de puestos diplomáticos, y á los ataques inmotivados de que es objeto el gobierno por parte de la oposicion. Hé aquí la parte mas importante de él.

«Ha hablado S. S. de la paz de Marruecos, y ha dicho que el tratado no se cumple; pero S. S. padece una equivocación, pues el tratado se cumple y se cumplirá en todas sus partes. Ya han llegado los comisionados para la rectificación de límites relativamente á Ceuta y Melilla; se está haciendo además el tratado de comercio, y respecto á la indemnización de guerra, puedo declarar que los embajadores que vinieron á felicitar á S. M., no trajeron pretension alguna para disminuir la suma estipulada. Lo único que han pedido ha sido un plazo mayor para verificar el completo pago de alguna parte de la misma, estando dispuestos á satisfacer el tanto por ciento de interés correspondiente hasta el día en que reciba completo cumplimiento esta parte del tratado: podia el gobierno negarse á una petición como esta?»

Respecto al gracioso retrucano que su señoría ha hecho sobre el título de duque de Tetuan, nada diré sino que lo he debido á la munificencia de S. M., y que habria yo vuelto de Africa mas satisfecho sin título alguno; pero entretanto, creo que los que lo hereden podrán llevarlo sin vergüenza y sin manella.

Ha dicho el Sr. Alcalá Galiano que faltaba un embajador en Roma, y se equivocó S. S. Todos saben por qué causa no ha podido hallarse nuestro embajador en aquella capital: el gobierno ha esperado á que pudiera volver á ocupar su puesto, y lo hará dentro de breves días.

Tambien ha dicho S. S. que hay un ministro de mas en Turin; y aquí entra la esPLICACION concierne á la cuestion de Italia.

Señores: desde que surgieron en aquella peninsula los primeros sucesos posteriores á la paz de Villafranca, el gobierno hizo repetidas reclamaciones contra las agresiones de Garibaldi y sus partidarios. Cuando posteriormente se ha verificado la invasion de los Estados Pontificios y de Nápoles sin previa declaración de guerra, el gobierno ha protestado á su vez contra esos hechos, mandando al ministro de España en Turin que se venga, cosa con la cual no está completamente conforme S. S., en razon á haber quedado allí un encargado de negocios. Por lo demás, el gobierno siente las aficciones del Santo Padre, y ha hecho mas que ninguna otra nacion para poner de acuerdo á los Estados católicos de Europa relativamente á este punto; pero esto ha sido imposible, pues tal idea ha sido rechazada ó aplazada por naciones mas ligadas, si no religiosas, políticamente á los sucesos de Italia.

Ahora bien: cuando esto pasa, cuando todos los tratados están rotos, ¿cuál es la política que á España corresponde seguir? ¿La de las aventuras? No, señores; no será esa la política que se adopte, mientras merezcamos la confianza de la corona los hombres que hoy nos sentamos en este banco. (Bien, bien.) Lo que en estas circunstancias debe hacer España es encerrarse en la neutralidad mas estricta, si bien apoyada en la fuerza, por si hubiese quien quisiera atacarla; no empero empeñarse en guerra alguna, á no ser por la independencia del país, por la integridad de nuestro territorio ó por la honra del pueblo español. El gobierno, repito, siente las aficciones del padre comun de los fieles; y si mañana quisiera Europa resolver esa cuestion en un Congreso, España haria todo lo que relativamente al asunto hiciese la nacion mas católica.

Ha hablado igualmente de Méjico el señor Alcalá Galiano, diciendo que hay allí

un embajador de más. Dos fases tiene la política del gobierno en Méjico como en los demás países que han sido nuestras colonias: la una consiste en no permitir que se agravie el pabellón español, de cuya defensa cuida y cuidará siempre, y otra en procurar dar á los partidos beligerantes consejos; pero nada mas que consejos, á fin de que pueda consolidarse allí un gobierno fuerte, en bien de esos países y en bien asimismo de España.

El gobierno creyó conveniente enviar á Méjico un hombre de tanto talento como lo es el que ha ido allí con el fin de ver si podia contribuir á poner término al lamentable estado en que aquel país se halla: y por eso le dió el carácter de embajador, no oponiéndose á esto el que no tengamos embajador en alguna nacion de primer orden. Francia tiene embajador en Suiza, y no lo tiene en nacion de mas importancia: no es, pues, nuevo el caso que se cita, relativamente á nuestro embajador en Méjico.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 26.—Dicen ya de Nápoles que Cajazzo y sus inmediaciones han sido evacuadas por las tropas reales.

En Viena se ha decidido enviar á Venecia, por todos los convoyes del ferro-carril, material de guerra.

Los napolitanos ocupan excelentes posiciones para rechazar el ataque de los piemonteses que se cree inminente.

Victor Manuel se halla á cinco leguas de Cápua con 25,000 hombres.

Constantinopla 26.—Ha salido ya el principe Couza: se habla de un empréstito forzoso.

Delhi-baja ha sido nombrado ministro de Negocios extranjeros.

Se cree próxima la caída de Riza-bajá.

Turin 26.—El comendador Minghetti ha sido nombrado ministro del Interior en reemplazo de Farini que está nombrado comisario régio extraordinario en Nápoles. El marqués de Montezomolo iraje comisario á Sicilia.

Paris 26.—Segun la «Correspondencia Havas» en Venezuela, no solo los españoles, sino tambien los franceses, son objeto de insultos y atropellos por parte de aquellos habitantes.

Marsella 26.—Una carta de Constantinopla asegura que los embajadores de las potencias han presentado una petición para que la Turquía asiática sea visitada é inspeccionada como acaba de serlo la europea.

Siendo indispensable la permanencia de las tropas francesas en Siria, se decía en Constantinopla que las otras potencias enviarían tambien sus contingentes. Se hablaba de prisiones hechas en el ejército y en el clero.

El Piemonte y Austria hacen formidables preparativos en sus fronteras; pero se les atribuye un carácter mas bien definitivo que ofensivo. Bien pudiera ocurrir un conflicto entre ambas naciones en la primavera próxima; pero se cree en Paris que lo evitará un congreso europeo.

Las escuadras francesa é inglesa han salido de Nápoles y marchado á Gaeta por orden de sus gobiernos respectivos. Ninguna de las potencias europeas reconoce el bloqueo de este puerto.

Un telegrama de Nápoles anuncia que el número de votos en favor de la anexión ha sido en esta ciudad de 154,000, número mucho mayor que el de los electores.

El señor ministro de Estado seguia anoche bien, y tenemos el placer de anunciar que han desaparecido las dudas que se abrigaban de poderle salvar.

SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

De real orden se ha confirmado la negativa del gobernador de Oviedo al juez de primera instancia de la capital para procesar á D. José Encina, alcaide de las cárceles de la misma.

Han sido destinados á diferentes cuerpos cincuenta capitanes de infanteria supernumerarios, y otros 49 tenientes ascendidos á capitanes y trasladados á diferentes regimientos.

Debiendo proveerse varias plazas vacantes en las Escuelas Normales, y correspondiendo, segun el art. 201 de la ley de 9 de setiembre de 1857, una de cada cinco á los regentes de las mismas, la Direccion general de Instruccion pública ha acordado abrir concurso para la provision de las que correspondan á los que reuman los requisitos establecidos en dicho artículo, señalando á efecto para la presentacion de solicitudes el término de un mes.

En la puerta Nueva de Ferrol están terminadas 8 baterías acas amadas y 18 bovedillas de aspilleras. Además en el mismo punto se hallan 7 de estas últimas en construcción y hacia la puerta de Caranza: 10 de las primeras empezadas con una vara de altura sobre sus cimientos; pero cuyos trabajos se hallan paralizados no por falta de recursos sino de operarios. Hay acopiados en gran cantidad materiales de sillería y mampostería. También se están ejecutando obras en el castillo de S. Felipe.

El tenor Agreste está gravísimamente enfermo en Lisboa. También la señora Kenzth ha enfermado repentinamente en la misma ciudad.

Según correspondencias de Gaeta del 16, eran muy frecuentes los encuentros entre las avanzadas. El 15 hubo uno cerca de una casa de campo que habían ocupado los garibaldinos. Los napolitanos han tenido ochenta y cuatro hombres fuera de combate y entre ellos cello muertos. Entre estos figuran un subteniente que se negó a rendirse. «Los garibaldinos, dice una carta, han debido perder más de 300 hombres y se han retirado en retirada: se les hicieron prisioneros. Desde el combate del 1.º de octubre se sabía que el ejército garibaldino está compuesto de batallones piamonteses; pero ayer se ha adquirido una nueva prueba de que esto es verdad.

Entre los bersaglieri se ven muchos soldados pertenecientes al ejército piamontés: se sabe con seguridad que hasta el 30 de setiembre han sido pagados por el Tesoro piamontés.»

El cable submarino entre Argel y Mahon funciona perfectamente, y dentro de pocos días los despachos eléctricos se transmitirán a París pasando por España. Este será un servicio provisional mientras se compone cable en las aguas de Tolon, y se prosigue la línea eléctrica de Mahon a Cataluña. La compañía de Brest se ocupa por otra parte, de levantar el cable de Bona a Cagliari. Ya se ha encontrado una rotura cerca de Bona, pero debe haber otras que se repararán igualmente, y dentro de poco la Argelia tendrá dos líneas eléctricas que la pondrán en comunicación con Francia.

Según una correspondencia de París, S. M. la reina madre y el señor duque de Bríasares, irán a Roma, retrasado este año por las graves complicaciones de Italia.

Los oficiales de los buques franceses decían el 16 en Gaeta, que el almirante en su entrevista con el rey le había asegurado que el objeto de su presencia allí era impedir el bloqueo y defender en caso necesario a Gaeta de todo ataque.

Con referencia a noticias fidedignas recibidas en esta corte, asegura un periódico que entre los prisioneros de todo el ejército pontificio que han llegado a Turin, solo había cinco españoles, quienes interrogados por las autoridades piamontesas para espardirles el correspondiente pasaporte, rehusaron recibirlo con destino a España.

Hasta el martes no se discutirá probablemente en el Congreso la proposición de los Sres. Aparici, Fernandez Vallejo, etc., sobre los asuntos de Italia.

El navio *Príncipe Alfonso* que se construye en el Ferrol es de fuerza de mil caballos, la fragata *Patrocinio* de quinientos y la corbeta *Santa Lucía*, de ciento sesenta.

El 18 llegó a la Coruña el vapor transporte de guerra *San Quintín*, conduciendo catorce cañones y otros efectos de artillería y varios individuos procedentes del ejército de Africa. Este buque salió al día siguiente con dirección al Ferrol, trasportando mil granadas para obus de a veintinueve centímetros.

En Francia se ha subido a 10 francos el kilogramo de tabaco que antes se vendía a 8 francos.

La *Patrie* duda de la exactitud de la noticia transmitida al *Mensajero del Mediodía* y relativa a la misión diplomática que, según este periódico, se ha encargado al almirante francés Le Barbier de Tinan cerca de S. M. el rey Francisco II de Nápoles.

En las inmediaciones de Bayona se ha cometido un robo con circunstancias que rara vez se hayan visto. Cuatro malhechores despojaron a un paisano de lo que llevaba después de maltratarle gravemente, y trataban de acabar de matarle, cuando movidos por las observaciones de uno de ellos, se decidieron a venderle las heridas. En seguida se alejaron para repartirse el botín, pero no podían ponerse acordes. Tres decían que el cuarto, que ofrecía a cada uno 80 francos, se había quedado con parte del dinero robado. Entonces el acusado propuso que fueran a preguntárselo al

robado; marcharon efectivamente al sitio en donde habían dejado al desgraciado, que con dificultad pudo levantar la cabeza, para asegurarnos que no llevaba consigo más que 320 francos cuando le acometieron.

La interpelación del Sr. Alcalá Galiano, cuyo objeto comprendemos menos ahora que antes de que su autor la esplanase, es objeto de las apreciaciones de la prensa, tan mal e injustamente tratada por el señor Galiano en su discurso, sin duda porque suponía que no habría de serle favorable al emitir su juicio respecto de la sesión de ayer en el Senado. *El Diario Español* recuerda, historiar dicha sesión, aquella en que alzó la voz el Sr. Calonge para pedir cuentas al gobierno de su conducta en la cuestión de Africa: iguales preparativos, iguales triunfos cantados con anticipación en los periódicos, igual atmósfera creada y en definitiva igual desenlace frío e inesperado.

«Los que ayer asistieron, dice, a la sesión de la alta Cámara, pudieron adquirir una prueba más de que las oposiciones se agitan dentro de un círculo tan pequeño como vicioso, y vagan en él a la ventura, sin norte alguno a qué dirigirse.»

Nuestro colega concluye diciendo, que la oposición ultramoderada ha vuelto a entrar en lucha y a sufrir una nueva derrota.

El Día dice que ayer era el gran día en que los enemigos de la política dominante habían de dar en tierra con la unión liberal, empleando el pesado arlete interpelatorio del Sr. Alcalá Galiano. El célebre tribuno no consiguió formular ni un solo cargo importante, ni una sola censura determinada en contra de la conducta del gobierno respecto a las relaciones con las demás potencias. Nuestro apreciable colega halla para este una explicación sumamente obvia y sencilla, y es que la política del gabinete en los asuntos que ocuparon al ex-ministro de España en Portugal, se acomoda de tal manera a los deseos de la nación y a los fines de la justicia y del derecho, que ni aun combatidos por el más hábil e ingenioso de los oradores opositonistas presenta flanco alguno vulnerable.

El Clamor tiene curiosidad de saber qué clase de solemnidad es la que deseaba para su interpelación el Sr. Alcalá Galiano, y extraña que el ex-tribuno de la Fontana de Oro se apoyase en un pretexto tan pueril para atenuar su derrota. «Hubiera dicho francamente S. S. que la salida del presidente del Consejo de ministros le desconcertó por lo inesperado; que no iba preparado ni se había puesto de acuerdo con sus amigos para hablar, que se quiso disponer un golpe festal a la moderada, sin contar con el tramoyista, y hubiera estado más en lo cierto.»

En concepto del periódico progresista, el discurso del Sr. Alcalá Galiano, cuya sustancia no llega a diez escrupulos, dejó burladas las esperanzas del público, que se prometía algo más de S. S.

Las Novedades trata severamente al señor Alcalá Galiano. Dice que lo que ha espuesto, después de tanta s preparación, sin dificultad hubiera podido decirlo cuando fué provocado por el general O'Donnell; porque su discurso de ayer es un inocente resumen de todas las vulgaridades que se han escrito contra la causa italiana. «Ni un punto de vista original, añade, ni una idea nueva, ni una apreciación elevada, ni un ataque trascendental, nada, nada, ni siquiera brío en la espresion y nervio en el razonamiento. La mano del neo-católicismo todo lo hiela: ¡qué caída la del señor Galiano!»

La Iberia dice que el Sr. Galiano tuvo en su discurso algunos momentos en que se revelaba la habilidad parlamentaria, pero en el fondo de la cuestión dejó mucho que desear.

La España considera como un deber manifestar que las ideas emitidas por el general O'Donnell al defender, ó hablando con mas propiedad, al explicar la conducta del ministerio que preside relativamente a los graves sucesos ocurridos en Italia, no pueden menos de parecer aceptables a los hombres de opiniones conservadoras.

El Leon Español cubre de flores el discurso de dicho señor, que ofrece publicar íntegro, y habla de su extraordinario talento, instrucción vastísima y arrebatadora elocuencia; pero no tiene una palabra para relatar siquiera lo que replicó el Sr. Galiano al presidente del Consejo de ministros, asintiendo a las ideas emitidas por este.

El Constitucional dice que los adversarios del gobierno que, al anunciar el señor Galiano su interpelación se las prometieron muy felices, creyendo que el antiguo y famoso orador de la Fontana pondría en

grave aprieto al misterio, y hasta abogarían porque fueran os a Italia, debieron sufrir ayer un buen desengaño al oír de boca del Sr. Galiano la conveniencia de nuestra neutralidad en la cuestión de Italia.

La Verdad opina que la disculpa de dar solemnidad al debate presentado por el señor Alcalá Galiano para aplazar su interpelación, no estaba justificada, porque, como el señor duque de Tetuan hizo observar al Sr. Alcalá Galiano, mas bien descubre en este eminente orador reminiscencias de hábitos contrarios en su juventud, al desear público para sus discursos, que un fundido motivo; pues todas las sesiones del Senado son igualmente solemnes, y por lo tanto no aparece como causa bastante e poderosa la indicada por el señor Alcalá Galiano, para razonar el suceso a que trataba de dar justificación.

La Discusion dirige al Sr. Galiano esta salutación; «¡Salve, ruinas venerandas!» y algunos piropos del género *ci-dessous*: «Acompañan a aquel conato (de oposición) la premeditación, la sangre fría y el intento de perpetrarlo en lugar cerrado... ¡y no llegó a consumarse! Si la pena correspondiente a ese delito es la muerte política de su autor, correspondéle al Sr. Alcalá Galiano la inmediata, con inhabilitación absoluta y perpétua. En efecto; como político, el personaje que nos ocupa, no tiene desde hoy mas representación que si estuviese relleno de paja en un gabinete de curulesidades.

Protestar S. S. de fidelidad al moderantismo, es... como hacer voto de castidad en un euaoco. Trivialísimo, vulgarísimo, pedrestísimo estuvo S. S.; si algún criterio le queda, compárese consigo mismo por un momento... ayer vimos al catolicismo clásico vertiendo, no lágrimas, sino retrucos; no elocuente, sino conceptuoso; no asistimos a la inspiración del religioso, sino al entretenimiento del fabricante de ovejillos.»

Los electores del partido moderado del distrito del Hospicio se reunieron anoche en San Antonio Abad, y acordaron votar como concejales en las elecciones próximas, a los Sres. D. Ildefonso Salaya, conde de Fuenrubia, D. Manuel de la Riva, y D. Domingo Ibarrola.

Una correspondencia de Alejandria da noticias de Beyrouth hasta el 12. A esta fecha los cristianos de Damasco, poco tranquilos acerca de su suerte, emigraban en masa a aquella población. La comisión europea, después de numerosas reuniones, se había convenido de que Fuad-baja había protegido la fuga de los principales jefes drusos. Según el corresponsal, se consideraba insuficiente el cuerpo de tropas francesas, para evitar nuevas matanzas.

El general Benedeck revistó el 23 en gran parada a la guarnición de Pesth, dirigiéndola una alocucion, que fué acogida con entusiasmo. La iluminación en honor del espresado general no tuvo efecto a instancia del mismo, que manifestó su deseo de que se invirtieran en el socorro de los pobres las sumas preparadas para aquel acto.

Todos los prisioneros de guerra del ejército pontificio se quejan mucho en sus conversaciones de la manera con que han sido tratados por el gobierno piamontés. Muchos han sufrido el hambre y se les ha tratado como ladrones y presidiarios. Los oficiales de la guarnición de Pésaro han recibido como prisioneros unos 23 cuartos diarios. El teniente coronel Blumens Khil presentó en Loreto su maleta en presencia del general Guggio declarando que contenía efectos de alguna importancia, y especialmente documentos oficiales de su carrera militar. Algunos días después buscó su maleta y la encontró vacía. Este es un hecho que no necesita comentarios.

De Madrid escriben al *Comercio*, periódico moderado de Cádiz: «Me consta que se ha dado orden para que un vapor de guerra se sitúe en Barcelona a disposición de nuestro embajador en Roma, a fin de trasladarlo a Civita-Vecchia. Ya ve usted que esto no es un indicio de que se trate de darle una cartera ministerial. También se ha dispuesto que el *Isabel II* pase a Marsella para conducir al mismo punto de Civita-Vecchia a S. M. la Reina madre.

Una carta particular de China fechada en Pétang-go da los siguientes detalles sobre el terror que se apoderó de los habitantes de aquella aldea al aproximarse las tropas anglo-francesas:

«El 2 de agosto, dice, entraron nuestros soldados en Pétang-go para acantonarse en ella. Un gran número de habitantes que no tuvieron tiempo para huir, permanecieron encerrados en sus casas. Sin embargo, poco tardaron en fugarse. Muchos, antes de marcharse, mataron a sus mujeres, ya

envenenándolas con opio, ya precipitándolas en grandes cubas llenas de agua. Varias de ellas se suicidaron para evitar a sus maridos el hacer por sí mismos estos sacrificios: una tuvo el suficiente valor para degollarse con un pedazo de plato roto.»

Dice una carta de Roma del 18 que las señoras Piccolomini, Viti, Bracci y Piccionni-Rabizza de Orbiato, han enviado en nombre de las demás señoras de la ciudad, aunque no han consultado con ellas, una esposición al rey del Piemonte para darle gracias por haber librado a su patria de la dominación clerical y extranjera. Esta esposición ha sido entregada al rey en Macerata por los Sres. Bracci, Buccio-Santi y Piccolomini. Este último había jurado hace tres meses fidelidad al gobierno de Su Santidad, como *gonfaloniero* de la ciudad.

Dice una carta de París: «Varios periodistas han emprendido una verdadera cruzada contra la carestía de los alquileres en París, sin que sus esfuerzos hayan logrado convertir a los propietarios, esos modernos infieles. Uno de esos escritores, M. Weil, acaba de publicar en forma de folleto una *Carta a S. M. el Emperador*, acerca de la ciudad de París. M. Weil demuestra que la capital del mundo civilizado llegará muy en breve a ser inhabitable. «Estamos amenazados, dice, de no poder residir en París. No quedarán en la capital mas que senadores, ministros, hacendistas, propietarios y comerciantes.»

El cuadro es un poco exagerado, pero hay en el algo de verdad.»

El llamado general Hennigsen, digno colega del difunto Walker en las expediciones filibusteras contra la América Central, acaba de publicar en un diario de Nueva York una inmensa carta en la cual da a entender que el filibusterismo no ha muerto con Walker, y que él (Hennigsen) será el sucesor de aquel tenaz aventurero, pero que todavía no ha llegado la hora de emprender las operaciones.

Como las vicisitudes atmosféricas ocurridas en la última semana fueron de escasa importancia, las afecciones reinantes tampoco han tenido variación. Continuaron observándose bastantes casos mas ó menos intensos de pleuresías, de neumonías, de gastro-enteritis, de reumatismos fibrosos, de calenturas gástricas, que algunas degeneraron en tifoideas y otras en nerviosas, de intermitentes pertinaces y de flujos sanguíneos. También se vieron bastantes casos de fluxiones, corizas, catarros roncueras, oftalmías, erisipelas y anginas. De enfermedades crónicas, aunque el temporal no es duro, antes de demasiado templado para lo avanzado de la estación, perecieron algunos, y con preferencia los que sufrían afectos del pulmón, pleura, grandes vasos, peritoneo y de la membrana mucosa neumo-gástrica.

Los periódicos italianos confirman la completa derrota sufrida por una columna de 1.000 hombres, compuesta de guardias nacionales y voluntarios garibaldinos, sorprendida en las inmediaciones de Isernia por las tropas reales y un cuerpo de paisanos armados de hoces.

Háblase en nuestro mundo político, dicen de Berlin con fecha 23, de despachos e instrucciones dirigidas por el gobierno prusiano a sus representantes en las potencias extranjeras, en las cuales se espone la política que piensa seguir respecto a la cuestión italiana, de acuerdo con la nota de Mr. Scheleinitz.

Una carta de la costa de Africa, del 16 de setiembre, dirigida a los periódicos ingleses, dan los mas espantosos detalles acerca de las atrocidades que se cometen en el Dahomey, con el pretexto de sacrificios religiosos. Por millares son llevadas a víctimas al suplicio. La sangre humana corre a torrentes en estos atroces misterios del culto africano. Los ingleses y los demás europeos han sido perseguidos, se dice, por haberse negado a autorizar a su presencia los ritos de una superstición diabólica.

El estudio de las cosas de Inglaterra que ha hecho el Sr. Alcalá Galiano es, por lo visto, bastante vulgar. Este señor senador ha observado las costumbres de los animales en las calles de Londres, y ha reflexionado sobre ellas hasta el punto de poder deducir comparaciones poco corteses y menos parlamentarias, pero en cambio no ha aprendido a sufrir con paciencia los juicios de la prensa periódica, ni a tener una pequeña parte de la estimación que allí se le tiene, ni a hablar de los gobiernos de las principales potencias de Europa y América con la prudencia conveniente en hombres que se llaman conservadores. Con razon dice uno de nuestros colegas que la autoridad del Sr. Alcalá Galiano en política ha sido siempre, y por fortuna del país, muy corta; y S. S. ha procurado, con la ligere-

za de sus palabras y las contradicciones de su conducta, hacerla todo lo mas pequeña posible: pero con todo, nunca hubiéramos creído que a sus años y con la experiencia y calma que han debido darle, le hiriesen de tal manera las observaciones de la prensa sobre el paso en falso que dio en la primera sesión, que no pudiera desahogar su enojo sino insultando a los diarios adictos al ministerio.

El aumento que aparece en el número de los votos emitidos en Nápoles con relacion al de los electores, se explica, según la *Patrie*, porque muchos de estos que no se hallaban inscritos han debido ser admitidos a votar en virtud de la justificación de su derecho.

Ha llegado a esta corte el Sr. D. Juan Mañé y Flaquer, ilustrado redactor del *Diario de Barcelona*.

En todos los pueblos de la provincia de Madrid se halla casi terminada la siembra, habiendo ya nacido las nuevas plantas en los terrenos donde se anticiparon las labores. Esto, y los grandes acopios que existen en poder de los muchos cosecheros, evita el que continúe la subida en el propio de los cereales.

TERCERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA NOCHE.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Nápoles 27.—Ha habido un combate entre piamonteses y realistas. Muchos prisioneros (1).

Varsovia 27.—En la entrevista personal de los soberanos, no han contraído estos compromiso alguno verbal ni por escrito.

El señor ministro de Estado está, según tenemos entendido fuera de peligro y hace ya dos días que ha principiado a tomar alimento.

El vapor *Beyenguer* que salió del puerto de Cádiz el 12 de setiembre último, llegó a la Habana el 1.º del corriente.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1,400 fanegas de trigo de 47 a 53 rs: fanega, quedando por vender sobre 2,091 fanegas. La cebada se vendió de 24 1/3 a 26 1/2 rs. fanega; la algarroba a 32 rs.

En la Bolsin de hoy quedó el consolidado a 48-60 y la diferida a 40-65.

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Madrid 26 de octubre de 1860.

Muy señor mío: Como suscriptor que soy a su justificado periódico, espero de la bondad de Vd. se sirva hacerme cargo en el mismo del siguiente relato: «En agosto último compré al gobierno de S. M. una dhesa procedente de bienes nacionales, pagué el primer plazo y los derechos y gastos consiguientes, conservando en mi poder la escritura en toda forma. Al reclamar la posesión, el alcalde de Galapagar, en cuyo término radica aquella, la negó, diciendo tenía oficio del señor gobernador civil de esta provincia para oponerse a ello. Acudí a la dirección general para que se me concediesen la posesión y derechos adquiridos, y después de pasar días se me dijo que era muy justo lo solicitado y que se oficiaba al señor gobernador para que levantara su veto. En las oficinas del gobierno civil se me contestó a lo dicho, que se ha oficiado a la superioridad haciendo ver las razones fundadas para que siga la oposición. Acudo con este resultado al ministerio de Hacienda alegando mis razones y perjuicios consiguientes, y por la dirección vuelvese-me a decir que otra vez se ha oficiado al señor gobernador.

Con una escritura de contrato tan sagrado en mi poder, pagado el plazo y gastos de expediente y tasaciones, y con los perjuicios graves que se ocasionan a mis intereses por tres meses de dilaciones, con mis proyectos de mejora y obras en la finca casi frustrados, me veo hoy sin poder atinar qué fin, ni cuándo será el de este negocio. Solo deseo señor director que llame Vd. la atención del gobierno de S. M. sobre este asunto para que con su notoria y esclarecida justicia resuelva lo conveniente en el término mas breve posible por los muchos perjuicios que se están irrogando al que con la mayor consideración se ofrece a Vd. y B. S. M. JOSÉ GONZÁLEZ.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana.—San Narciso, obispo, y Santa Eusebia, virgen y mártir.

Cultos religiosos.—Cuarenta Horas en la iglesia de San Juan de Dios, donde prosigue celebrándose la solemne novena del Arcángel San Rafael, predicando hoy don José Fernandez Losada, y por la tarde don Joaquín Corral.

(1) El original dice: Combat avec qu'on a fait prisonniers beaucoup de prisonniers; la que parece indicar que los realistas han hecho muchos prisioneros. Creeríamos que este fuese el sentido si no tuviéramos la convicción que en un despacho de Nápoles no se había de decir que los realistas han hecho muchos prisioneros, aunque realmente los hayan hecho. Apoyados, pues, en esta única razon, creemos que el despacho quiere decir que han hecho muchos prisioneros los piamonteses.

Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.